

En caso de que la ministra no sea candidata presidencial

Lagos Weber asoma como plan B a Tohá

Pero su opción sería vista con reticencia en el grupo de Girardi, quien también es mencionado como carta presidencial.

Alex von Baer

En distintas reuniones PPD, el exministro Francisco Vidal ya venía planteando lo que dijo en El Conquistador a mediados de diciembre. “La primera opción (presidencial del partido) es Carolina Tohá. Si ella por cualquier razón dice que quiere seguir con el Presidente hasta el 11 de marzo del 2026, la segunda opción es (Ricardo) Lagos Weber”, aseguró.

Sea porque algunos creen que Tohá no va a prender —marca 2% en Cadem y 3% en Critería—, o porque otros calculan que ella misma podría desistirse por el desgaste a su figura que provocó el caso Monsalve, el nombre del senador por Valparaíso como plan B si la ministra del Interior no va, ha surgido en conversaciones internas, admiten 3 dirigentes del partido, con distintos grados de entusiasmo. Y aunque ha venido de figuras laguistas como Vidal, otros mencionan al exdiputado Marco Antonio Núñez a favor.

Los partidarios de promover a Lagos Weber apuestan a que si la ministra sigue marcando poco, él pueda animarse apelando a 2 factores: que el senador siempre ha tenido interés presidencial —ya había intentado posicionarse para la elección de 2021— y que en momentos de revalorización de la experiencia como un atributo que la ciudadanía espera de sus autoridades, sus 16 años en el Senado y la “marca Lagos”, en alusión a la figura de su padre y exmandatario, pueden funcionar. “Hoy, Tohá marca 2, no es descartable que La-

gos Weber lo haga mejor si se lanza”, asegura un dirigente PPD.

¿Y qué ha transmitido él? Hay versiones distintas, según el interés de las partes. 2 líderes oficialistas (uno del PPD) dicen que de a poco se ha ido abriendo: que aunque es tajante en que no dará ningún paso al frente mientras no se baje Tohá (son cercanos), advierte que es posible que él sea candidato. El 28 de diciembre, Lagos Weber fue consultado en El Mercurio por la propuesta de Vidal, y partió su respuesta apuntando a un cuadro abierto. “Todavía no tenemos ni plan A”, dijo, aunque luego mencionó a Tohá: “Yo agradezco que pongan mi nombre, pero entiendo que Carolina es la que cuenta con todo nuestro apoyo”.

Otro personero PPD cree que a Lagos Weber le gustaría ser candidato, mientras que un dirigente que ha hablado con él dice que no lo descarta, pero que no es su alternativa favorita. En el PPD mencionan que podría ser ministro si el oficialismo lograra revertir el escenario y quedarse en La Moneda, candidato a diputado, o incluso que el senador tiene entre manos otro plan: ser el primer secretario del Tratado Global de los Océanos de la ONU, en caso de que tenga éxito la postulación de Valparaíso como su sede permanente.

Bloqueos mutuos y el origen de las heridas

Indistinto de si él tiene o no los deseos, el efecto inmediato del soterrado debate por un reemplazo para Tohá como presidenciable ha sido reflotar pugnas de poder interno.

Por ejemplo, ante el asomo de Lagos Weber como carta, desde el entorno del exsenador Guido Girardi —quien mantiene un ascendiente en el PPD— contestan que no hay opción de que legislador por Valparaíso sea el abanderado porque el partido mantendrá a Tohá de candidata, pues ella estaría convencida y ya tiene un diseño para salir del Gobierno en marzo. Sucede —explica un PPD— que aquella reticencia a Lagos Weber es atribuida



dentro del partido a que cercanos a Girardi lo están promoviendo a él mismo como el presidenciable si Tohá no va, y de hecho un alto líder acota que en ese caso corresponde una primaria entre Girardi, Lagos Weber, el diputado Raúl Soto y Vidal.

Y por el otro lado, uno de los argumentos que acercaría a Lagos Weber a entrar a la carrera —afirman quienes han conversado con él— es precisamente que no sea Girardi quien ocupe el lugar de Tohá. Las relaciones entre ambos quedaron resentidas luego de que el PPD perdió la presidencia del Senado en 2024, donde Lagos Weber —según explican cercanos— culpa a Girardi de no haberlo apoyado.

La Segunda pidió una versión a los equipos de Lagos Weber, pero aseguraron que más allá de los dichos de Vidal, no han conocido de conversaciones internas por su nombre.

Mientras, del bando girardista acusan que al senador le falta trabajo con las bases PPD como para ganarse una nominación. Y de hecho, las mismas fuentes afirman que figuras de otros lotes, como el exdiputado Jorge Insunza, también preferirían a Girardi si no está Tohá, por su mayor raigambre con el partido y su perfilamiento en materias de ciencia e innovación, a través del Congreso Futuro. De hecho, un grupo de científicos busca unirlo como opción presidencial (otra vez cercanos a él), aunque su primera opción sería retornar al Congreso.

Análisis electoral

¿Tiene opciones Lagos Weber, quien hoy no figura en encuestas? Para el sociólogo y director de Data Influye Axel Callis, ofrece ventajas sobre Tohá, pues el candidato oficialista “rendirá poco” si proviene desde el Gobierno.

“Si la centroizquierda quiere que su candidato rinda más, debe ser moderado y autónomo, capaz de tomar decisiones sin la presión de los partidos. Sus triunfos en gobernadores, todos tienen autonomía del Gobierno, experiencia y gestión. ¿Lagos Weber cumple esos requisitos? Más o menos. No es autónomo de los partidos, está muy vinculado, pero tiene autonomía del Gobierno y es moderado, 2 atributos importantes. Sí lo veo en una primaria con otros 2-3, pero no como el hombre”, explica, apuntando a que “Lagos Weber cumple mucho más que Tohá. Aunque no aparezca, potencialmente es más que ella, que es poco”.

De todos modos, Callis acota que los “más competitivos” del oficialismo siguen siendo Claudio Orrego y Tomás Vodanovic, y que Lagos Weber tiene el problema que “los jóvenes menores de 30 no lo conocen”, “¿No conocen ni al papá! Para ellos está en los libros de historia. Entonces, menos conocen al hijo”, concluye.

“
 Lagos Weber cumple mucho más que Tohá. Tiene autonomía del Gobierno y es moderado”.
 Axel Callis. Data Influye